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据新华社电 8 月 1 日
至 2 日，中共中央政治局常
委、国务院总理温家宝到河
南洛阳、湖北荆州考察防汛
抗灾工作。他先后来到小
浪底水利枢纽工程、三峡水
利枢纽工程、荆江大堤，实
地 了 解 黄 河、长 江 流 域 汛
情，察看险段水情，检查指
导防汛工作。

温家宝指出，要把人民
生命安全放在首位，及时做
好受威胁群众的转移避险工

作，安排好受灾群众生活。

“三峡要把防汛作
为第一位任务”

1 日上午，温家宝来到
小浪底水利枢纽，听取了库
区建设和防洪情况汇报，考
察了大坝泄洪、排沙情况。
他还来到孟津县煤窑新村，
看望慰问小浪底水利枢纽工
程移民，了解他们的生产生
活情况。

他指出，黄河已经有 30
年没有出现大的洪水，今年
出 现 的 洪 峰、险 情 提 醒 我
们，必须高度重视黄河的防
洪工作。

温家宝在荆州指出，保
障长江安全，关键要抓好两
件事：一是切实做好三峡等
重 要 防 洪 工 程 的 科 学 调
度。要把防汛保安全作为
第一位的任务，坚持蓄泄兼
筹、江湖两利、上中下游协
调、左右岸兼顾、干支流配

合，加强三峡工程调度，科
学安排下泄流量。二要加
强堤防、湖库防汛应急值守
和巡查排险。

“新建城区按照排
水国家标准建设”

考察中温家宝专门强
调，目前，许多城市对防洪、
给排水地下管网等市政基础
设施建设重视不够。必须深
刻汲取教训，下决心加强城

市防洪、排涝设施规划和建
设，全面提高城市防洪排涝
能力。

城市建设必须科学规
划，做到尊重自然、顺应自
然，人水和谐、科学发展。
沟塘、河道、湖泊、湿地等是
城 市 蓄 洪、排 水 的 重 要 载
体，不能随意填埋侵占。要
逐步改变城市地面过度硬
化的做法，增加绿地、砂石
地面、可渗透路面和自然地
面对雨水的吸纳能力。要

加强城市地下管网建设，提
高排水标准。要根据不同
城市的实际情况，制定切合
实 际 的 强 制 性 排 水 标 准。
新建城区要按照城市排水
的国家标准进行规划和建
设。现有城区要加大地下
排水管网建设和管网雨污
分流改造力度，提升排涝能
力。要加强城市内涝应急
管理，制定应急排水抢险预
案，加强排涝巡护，切实减
少城市内涝带来的损失。

温家宝：汲取教训 提高城市排涝能力
先后到小浪底、三峡、荆江大堤实地了解汛情，要求把人民生命安全放在首位

红十字会捐赠平台年底上线
市民可查询捐赠资金走向；2014年底覆盖80%市级红会，力求每笔捐款有明确来路和去处

新京报讯（记者 王卡拉
王姝）近期，《国务院关于促
进 红 十 字 事 业 发 展 的 意
见》出台。昨日上午，国务
院 新 闻 办 召 开 新 闻 发 布
会，中国红十字会常务副
会长赵白鸽就《意见》和公
众关心的红十字会改革问
题 作 出 回 应 。 赵 白 鸽 表
示，红会将搭建捐赠平台，
力求每笔捐款都有明确来
路和去处。

红十字改革建透
明监督体系

赵白鸽指出，此次改革
有非常明确的三个目标，体
制改革的目标就是要建立社
会主义市场经济体制和国际
人道主义原则相适应的体制
机制，另外两个目标是建立
公开透明的红十字会和建立
综合的监督体系。

赵白鸽坦言，以前红会
非常关注的是法律监督和政
府监督。在社会监督及自我
监督方面，还要加强。今
年，纪检部门已分别对中国
红十字会的部室、直属单
位、各省红会进行检查，包
括业务、项目和资金情况。

赵白鸽透露，目前中国
红十字会已经被列入国家社
会组织综合改革试点。“它
很可能为全国的社会组织改
革和建设做一个探索。”

捐赠筹资系统将
全国普及

去年 7 月 31 日，中国红
十字会总会开通捐赠信息
发布平台，但系统刚刚上
线，就遭遇公众质疑。以玉
树捐款为例，系统公示的内
容出现多个重名，可查出近
十个“成龙”、“刘德华”；有
的捐款时间早于地震。对
此，红十字会总会解释说，
系统还在建设中，部分功能
没有上线。

昨日，赵白鸽表示，上述
系统问题将得到杜绝。现红
会已获得相当一部分的资
金，捐赠平台和筹资管理系
统的软件和硬件设计、招标
工作，均已完成。预计今年
底前，捐赠平台和筹资管理
系统基本版，将在外网门户
率先上线。之后向全国普
及，明年底前，覆盖 80%省级
红会；2014年底，覆盖80%市
级红会和50%以上县级红会。

赵白鸽说，捐赠平台和
筹资管理系统包括如下模
块：信息收集，包括各省红
会人财物信息，干细胞、器
官捐献信息等；决策支持，
资金向哪里拨，怎么使用
等；公众平台，老百姓可查
询捐赠资金走向，“力求使
每一笔捐款都有明显的来路
和去处”，她解释说。

郭美美事件是“成长烦恼”
去年郭美美网上炫

富等事件，使红会陷入
公信力危机。赵白鸽昨
日称，“从去年以来的网
络事件，给我们有很大
的触动”。

她强调，中国红十字
会真正完整的运作始于
1993 年红十字会立法，

“我们只有 30 年的过程，
有一个成长中的烦恼”。

“希望社会多给我们一些

时间，让我们用更快的速
度、更高的质量加强社会
和自我的监督”。

她说，网络事件爆
发后，很多人询问捐款
是否减少。以 2006 年开
始 的 手 机 短 信 捐 款 为
例，到 2011 年，是红会受
到冲击最厉害的时候。
我们通过手机短信
的 捐 赠 额 增 加 了
7.36%”。

雨灾运尸费“于情不合”
此次北京“7·21”特

大自然灾害之后，有遇难
者家属称，被 999 要求交
纳 620 元尸体转运费，此
事一经报道，又使北京市
红会陷入舆论之中。

赵白鸽表示，北京
“7·21”暴雨中，北京市
红十字会“999”急救车
收取的 620 元转运费虽
然是经过北京市物价局

和卫生局批准的，但于
情不合。620 块钱的问
题，确实是说明了红会
能力建设存在问题。这
个问题的本质就如同在
高速公路上在暴雨中收
费和对路边停靠避雨的
车子贴罚款单是一个性
质的。

她说，暴雨中收取的
转运费已全部退还。

红会清理整顿冠名企业
对于红十字会下属

的商业红会、行业协会
等商业行为下一步会不
会予以取缔或是进一步
改革的询问，赵白鸽表
示，红十字会正在着手
推 进 相 关 清 理 整 顿 工
作，一个是冠名医院，一
个是合作企业，还有一

个是冠名基金的
整顿。

作 为 业

务主管单位，我们要求，
所有建立基金的企业和
个 人 必 须 有 完 整 的 资
质。在建立了基金会之
后，它的运作过程必须
有社会监督委员会的监
督，现在红十字基金会
比总会还要早一步，它
已经有了社会监督委员
会 这 个 系 统 。 再 就 是

“纠错”，发现一个问题
处理一个。

器官捐献管理将修法
对于遗体器官捐献

和造血干细胞捐献的工
作，赵白鸽说，这项工作
的意义非常大，目前全世
界的供需比，根据世界卫
生组织的材料，全球平均
是 1：25，有 25 个人需要
的时候，一个人捐献。但
我国是 1：150，这和我们
的传统文化有关系，但和
我们的宣传也是有很大

关系。
还有一个很大的问

题，就是管理程序的标准
规范要透明，如果你做不
到，这个工作就很难推
开。这次《意见》是国务
院的一个文件，但我们要
通过修法把这部分的内
容全部放进去，这样依法
履职才能保障我们的工
作完整化。

■ 热点回应


